

ENERO | 2026

Colbún y Gendarmería inauguran taller de carpintería en el CET de Taltal impulsando la reinserción social y la economía circular

- *La inauguración del nuevo taller de carpintería del Centro de Educación y Trabajo (CET) de Gendarmería en Taltal es una iniciativa público-privada que promueve la sostenibilidad y la creación de valor social, beneficiando a 15 personas privadas de libertad en la comuna.*
- *El proyecto transforma residuos en recursos, reutilizando madera en desuso proveniente del Parque Eólico Horizonte, el más grande del país.*

Taltal, 20 de enero de 2026. - Con la participación del director regional de Gendarmería, coronel Rodrigo Salinas; el alcalde de Taltal, Mario Acuña; el gerente de Medioambiente de Colbún, Gonzalo Rodríguez; y el director ejecutivo de Bosque Ciudad, Jaime Briceño, entre otras autoridades, se realizó la inauguración del Taller de Carpintería en el Centro de Educación y Trabajo (CET) de Gendarmería en Taltal, cuyo foco es la valorización y reciclaje de madera.

Este centro cerrado de reclusión, que abrió sus puertas en 2017, alberga a 15 personas privadas de libertad que participan en un régimen orientado a la reinserción social, combinando estudio, capacitación y trabajo remunerado.

En el CET, los internos repararán muebles para el hogar, junto con comerciar y fabricar mobiliario para espacios públicos, utilizando madera residual proveniente de la construcción del Parque Eólico Horizonte. Este material, que originalmente estaba destinado a descarte, fue recuperado gracias a una alianza con la empresa regional Servilinares, que en una primera etapa realizó la limpieza, preparación, desarme y empaquetado en pallets, permitiendo su reutilización en este espacio formativo.

“Cuando las alianzas público-privadas tienen un objetivo concreto para permitir desarrollo social, es altamente positivo. Hoy asistimos a este hito entre Gendarmería y Colbún, la implementación de un taller donde van a entregar un oficio a los internos, a través del reciclaje de madera que fue producto de la construcción de Colbún en la comuna. Taltal se ha caracterizado por impulsar el reciclaje, cuando las salitreras cerraron, mucha gente a través de la reutilización de pino oregón fue generando una serie de espacios en sus propios hogares. Existía en ese tiempo una escuela industrial que tenía la especialidad de carpintería y los estudiantes hacían esto mismo que están mostrando hoy en el CET, dar nueva vida a la madera”, destacó Mario Acuña, alcalde de Taltal.

Economía circular con sentido social

Esta iniciativa impulsada por Colbún se desarrolla también en Antofagasta desde 2025 con resultados positivos, y forma parte del compromiso de la compañía con la economía circular y la reducción de residuos industriales, con sentido social.

“Este proyecto refleja nuestro compromiso con una transición energética responsable, donde la sostenibilidad va de la mano del impacto social positivo. Reutilizar materiales del Parque Eólico Horizonte para generar oportunidades de formación y reinserción es una forma concreta de aportar al desarrollo local y a la economía circular en los territorios

donde estamos presentes”, destacó **Gonzalo Rodríguez, gerente de Medioambiente de Colbún**.

El Parque Eólico Horizonte, emplazado en el desierto más árido del mundo, en la comuna de Taltal, cuenta con 140 aerogeneradores y generó cerca de **550 toneladas de madera en desuso de buena calidad**, principalmente almendrillo, proveniente de carretes de cables de alta tensión y embalajes de componentes. La valorización de este material permitió dar forma a una solución concreta, con beneficios ambientales y sociales. De esta manera, la primera producción del nuevo Taller del CET Taltal, irá en directo beneficio de la comunidad local con la fabricación de mobiliario urbano, 30 bancas de madera reciclada que serán instaladas en La Puntilla, tradicional sector de la costa taltalina en donde cada año, en febrero, los fieles de la Virgen del Carmen y toda la comunidad se reúnen para celebrar una de las fiestas religiosas más tradicionales de la región.

Así, la puesta en marcha del taller de carpintería ofrece una nueva oportunidad para fortalecer los procesos de formación y preparación laboral de las personas privadas de libertad que cumplen un régimen mixto, contribuyendo directamente a su reinserción social y futura empleabilidad. “Con nuestros compañeros sentimos gratitud y a la vez un compromiso, porque hay una confianza puesta en nosotros, de personas que no nos conocen y que uno buscando la forma de retribuirlo, lo único que encuentra como respuesta es hacer las cosas bien. Cumplir con lo que se planificó con lo establecido y nosotros regirnos a eso, hacer las cosas bien para que de algún modo se vea que lo que se lo que se pensó, lo que se proyectó se está cumpliendo”, concluyó Alvaro Rojas, interno del CET Taltal.

“Este tipo de iniciativas permite entregar herramientas reales para la reinserción social de los internos, fortaleciendo habilidades laborales y el sentido de responsabilidad de las personas privadas de libertad. La articulación con el sector privado y otras organizaciones es clave para avanzar en procesos efectivos de reintegración social”, explicó el coronel Rodrigo Salinas Robles director regional de Gendarmería de Chile.

Por su parte, **Jaime Briceño, Bosque Ciudad**, destacó el valor de esta alianza público-privada y la relevancia de este hito para la comuna, esperando que este tipo de iniciativas se aplicaran en más regiones del país. “Este proyecto demuestra que es posible construir un ecosistema en torno a la madera reciclada, incluso en una región altamente industrializada como Antofagasta y en la comuna de Taltal. La colaboración entre empresas, instituciones públicas y organizaciones sociales genera impactos positivos que trascienden lo ambiental y fortalecen el tejido local”.

Para más información

Lilianna Orellana
Comunicaciones Colbún
Email: lorellana@colbun.cl

Claudia Bravo
Comunicaciones Colbún Zona Norte
cbravoboggioni@gmail.com

Sobre Colbún:

Somos una empresa de origen chileno con 39 años de trayectoria, que combina experiencia, innovación y compromiso con sus clientes y distintos grupos de interés. Nuestro propósito es transformar la energía en equilibrio con el planeta, para hacer realidad los proyectos y sueños de nuestros clientes. Trabajamos para liderar una transición energética responsable, generando energía confiable, limpia y competitiva, y ofreciendo soluciones innovadoras en Chile y Perú. Contamos con más de 5.000 MW de capacidad instalada y una sólida cartera de proyectos de energía renovable.